

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según muestrario

La devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 86 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

LA ENSEÑANZA DE LA ELECTROQUÍMICA

Es Alemania el primer país que se ha ocupado del estudio científico de los problemas electroquímicos, y esto explica el por qué de las disposiciones tomadas ha ya algunos años para el estudio de la electroquímica y electro-metalurgia en las escuelas de este país, más completas que las de otras naciones.

El «Electrical review» señala que en estos últimos años las facilidades para el estudio práctico de la electroquímica y electrometalurgia han sido considerablemente aumentadas en Inglaterra y América, en cuyos países los laboratorios electroquímicos se encuentran instalados en las escuelas técnicas y su organización puede compararse ventajosamente con la de cualquier escuela alemana.

Mas en lo concerniente al número de escuelas provistas de cursos ó conferencias relativas á este nuevo brazo de la ciencia, Alemania es muy superior á Inglaterra y América, lo que está palpablemente demostrado por la lista de universidades ó escuelas politécnicas que en esta nación han organizado tal enseñanza.

Estos institutos son: Aix-la-Chapelle, Berlin, Brunswick, Darmstadt, Dresde, Erlangen, Friburgo, Gotingen, Halle, Hannover, Heidelberg, Carlsruhe, Kiel, Leipzig, Munster, Rostock, Strasburgo Wutsburgo.

La característica de la organización alemana para esta ciencia moderna es el número de cursos organizados en cada instituto así como el número de profesores y auxiliares para uno solo de entre ellos. En Strasburgo por ejemplo, se cuentan siete profesores y cinco auxiliares. Ni en Inglaterra ni en América, países los más adelantados, se encuentran todavía en estado de disponer de tal profusión de sabios para este nuevo brazo de la ciencia; ocupándose activamente cada uno de estos países de esta enseñanza.

Alemania es de naturaleza científica en tanto que los ingleses y americanos son prácticos; así la tendencia alemana es el estudio teórico en tanto que Inglaterra y América es de aplicación á las necesidades industriales. Pero es preciso no olvidar que la práctica sin teoría ó basada sobre un semi conocimiento de los principios científicos conduce siempre á resultados insuficientes.

MIGUEL ANCIL.

Extranjero

Desórdenes en Chile

Segun telegramas que han sido comunicados á Paris por el periódico bonaerense «La Prensa», en Santiago de Chile se verificó un mitin obrero para pedir al gobierno la supresión del impuesto sobre los ganados procedentes de la Argentina.

Después del mitin una manifestación de 40.000 personas acudió al palacio del Presidente, el cual prometió tomar en consideración lo pedido por los manifestantes.

Parece ser que posteriormente se ha agravado la situación y que anteayer ocurrieron en Santiago de Chile escenas de violencia y desolación.

Un telegrama de Buenos Aires dice: La situación se agrava considerablemente en Chile: el populacho se entrega á escenas de pillaje, y lucha en las calles con la policía, que se muestra impotente para dominar el conflicto. Muchos establecimientos comerciales han sido saqueados y la casa de la sucursal del Banco alemán ha sido robada.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 173

Nell y su abuelo

de una semana estaban formalmente casados; lo cual ofreció á Swiveller frecuente ocasión de hacer notar en diversos periodos ulteriores que, después de todo, había habido una señorita esperando para casarse con él.

Habiendo por alquiler un «cottage», que tenía en su jardín un departamento para fumar, envidia del mundo civilizado, decidieron «er sus inquilinos, y fueron á ocuparlo, después de pasada la luna de miel. A ese retiro se dirigía regularmente Mister Chuckster todos los domingos para pasar el día, empezando usualmente por el desayuno; y allí era el gran proveedor de noticias generales y de las especiales del mundo elegante. Durante algunos años continuó siendo enemigo mortal de Kit, declarando que tenía mejor opinión de él cuando se le acusaba de haber sustituido el billete de banco de cinco libras, que cuando se le había reconocido perfectamente inocente del crimen: por cuanto el crimen hubiera demostrado en él cierta audacia y resolución mientras que su inocencia no era sino una prueba más de su carácter apocado artificial. Sin embargo, por grados insensibles se reconcilió con él al fin, y hasta llegó á honrarlo con su protección, como hombre que se había reformado hasta cierto punto y merecía ser perdonado. Pero jamás olvidó ni perdonó la circunstancia del chelín; sosteniendo que, si hubiera ido para ganar otro, hubiera hecho muy bien, pero que la vuelta para acabar de ganar la primera propina era una mancha sobre su carácter mo-

La Agencia Havas confirma las noticias anteriores añadiendo que á causa de las colisiones entre el pueblo y la policía, hay que lamentar 50 muertos y 500 heridos.

Las tiendas están cerradas y la policía custodia los edificios de los periódicos «Mercurio» y «Diario ilustrado», partidarios del impuesto sobre el ganado.

El movimiento se halla por ahora limitado á Santiago y los promovedores del mismo son gente aventurera, que consiguieron engañar á los obreros.

En Rusia

Cada día es mayor el prestigio y valimiento que adquiere Witte.

Recientemente ha conseguido que el czar haya indultado á 745 deportados á Siberia entre los cuales se encuentran Miguel Gorki, hermano de Máximo, y muchos otros escritores y profesores de Institutos y Liceos.

Metamorfosis

Yo no sé á qué atribuir ese cambio singular, pero me da lo que pensar lo que os voy á decir.

Visitó esta población hace tiempo un forastero, distinguido caballero de una vasta ilustración. Y, de entre otras muchas cosas que pudo admirar aquí, se hizo lenguas del ramillete de chicas hermosas, diciendo, en charlas amenas sostenidas con calor, que era eterno adorador de las muchachas morenas, de las cuales, acabadas lisonjas pude escuchar. ¡Su cabellera sin par...! ¡Lo intenso de sus miradas...! ¡Su charla fina y amena...! ¡Lo negro de sus cabellos...! Y, en fin, cuanto bueno de ellos puede oír una morena.

Bueno, pues hará tres días que el forastero en cuestión regresó á esta población, haciendo sus correrías, y el hombre quedó admirado, estupefacto y mohino viendo al sexo femenino completamente cambiado.

Las morenas ideales que atraían sus miradas, las encuentra transformadas en rubias angelicales. —¿A qué puede obedecer —me dijo un tanto alarmado— ese afán desmesurado que se observa en la mujer, de transformar su cabeza con tintes de mil colores, menjurges usurpadores de su natural belleza?

No supe qué contestar á dicho interlocutor pero el caso, si señor, me está dando que pensar. * Porque eso resulta un timo igual que el del portugués. ¡Y hay quien se rie después del infeliz que ha hecho el primo! Cante usted de una beldad su cabellera dorada, compárela con un hada, y si por casualidad la beldad se da en tener la tete con almazarrón, ha tocado usted el violón sin poderlo presumir.

Aunque es un bonito asunto y se presta al gran camelo, no quiero hablar más del pelo, y termino haciendo punto, pues son cosas delicadas, y si alguno se desliza... ¡le pegan una paliza las rubias falsificadas!

DON CÁNDIDO.

ral que ninguna penitencia ni contrición podrían lavar nunca.

Mr. Swiveller, que siempre habla sido en cierto modo un genio filosófico y reflexivo, se quedaba á veces muy meditabundo en su fumadero, y en tales momentos solía debatir en su interior la cuestión misteriosa de la familia de Sofronia. Sofronia creía ser huérfana, pero Mr. Swiveller juntando varias circunstancias ligeras, pensaba á menudo que Miss Brass debía estar mejor enterada: y habiendo sabido por su mujer su extraña entrevista con Quilp, tuvo ciertos recelos de que este personaje quizá hubiese podido resolver el enigma, cuando vivió, si hubiese querido. Estas reflexiones, sin embargo, no le proporcionaron ninguna inquietud, porque Sofronia era siempre para él una mujer amable, afectuosa y solícita; y Ricardo (excepto en ocasiones de alguna explosión con Mr. Chuckster, que su mujer tenía el buen sentido de animar mas bien que impedir) era para ella un marido afable y cariñoso. Jugaron millares de partidas de «cribages». Y hay que añadir, en honor de Ricardo, que desde el principio hasta el fin continuó llamando marquesa á la que nosotros llamamos ahora Sofronia, y que todos los aniversarios del día en que la encontró en su cuarto estando enfermo, iba á comer Mister Chuckster y había una gran celebración. Los tahures Isaac List y Jowl, con su fiel asociado Jacobo Groves de intachable memoria, continuaron su camino con vario éxito, hasta que el fracaso de una empresa atrevida de su profesión los dispersó en diversas direcciones y fué parte para que se viesen repentinamente detenidos en su carrera por el largo y poderoso brazo de la ley. Ese fracaso fué debido á la torpe revelación de un nuevo asociado—el joven Federico Trent—que se hizo así instrumento inconsciente del

ADMINISTRACION FORAL

Han sido autorizados para arrendar los arbitrios á que sus respectivos expedientes se refieren, los ayuntamientos de Sesma, Oteiza, Lumbier, Mirafuentes, Aoiz, Villava, Berbinzana, Pitillas, Ujué, El Busto, Liédena, Cirauqui, Monteagudo y Caparrosos.

Se ha resuelto, vistos los respectivos expedientes: desestimar el recurso de don Pedro Elizalde, de Marcalain, sobre exención de contribuciones; autorizar al Ayuntamiento de Lerga, para un préstamo, y al Concejo de Azcona para vender en subasta un trozo de terreno que desea un vecino; que la Dirección de Caminos, señale paso para el ganado de don Andrés Martínez de Morentin, vecino de Los-arcois; eximir de portazgos la conducción de materiales para reedificar una casa quemada en Oteiza; que el Ayuntamiento de Artajona satisfaga á los maestros lo que les corresponde por las escuelas nocturnas; y aprobar las cuotas fijadas por el Ayuntamiento de Torres para el goce de pastos de su pacería de Sansol.

Con las condiciones de pago y demás establecidas, se autorizó á don Anselmo Argon, de Pamplona, para estampar en las etiquetas de su establecimiento el escudo de Navarra.

Ha sido aprobado el contrato del Ayuntamiento de Olazagutia con el veterinario don Manuel Polo para ciertos servicios profesionales.

Las palomeras de Echalar

Favorecida por la persistencia del viento norte, sigue adelante la campaña cinegética, tanto, que durante la pasada semana se han cazado ciento seis docenas de palomas y cholomas; de modo que unida esa cifra á las que anteriormente comunicó, forman un total de doscientas treinta y seis docenas.

Estas alcañas continúan siendo visitadas por numerosos franceses y españoles, contándose entre estos á los hijos de los señores marqués del Muni, y don Alejandro Pidal.

Es de suponer que durante la semana actual y siguiente, dure la diversión de los aficionados á esta caza.

El correspondiente.

CRONICA AGRÍCOLA EXTRANJERA

SITUACION GENERAL

Por una vez siquiera pueden mostrarse satisfechos los labradores.—La climatología ha venido á satisfacer cumplidamente las necesidades del campo.

Los excelentes días pasados han contribuido á la buena ejecución de las operaciones de la siembra que se viene haciendo sin incidentes desagradables.

¡Solo faltaba que la lluvia que se espera, haga germinar con fruto las semillas.

Esto por lo que á Francia se refiere. En el extranjero, la situación agrícola apenas si ha variado de la que registré en la pasada semana.

El continente europeo absorbe todas las cuantiosas expediciones que se envían desde América.

Unicamente Inglaterra ha disminuido la importación.—El consumo de cereales que allí se hace no es tan grande como se supuso que fuera en esta época del año.

Haremos constar, sin embargo, que las cifras de exportación que se dieron hace algún tiempo como ciertas para cada uno de los países exportadores, han sufrido alguna modificación.

El total general de importaciones de trigo y harina considerada como trigo, durante los nueve primeros meses de este año ha sido superior al de 1904 por la misma época.

La Argentina, como hemos dicho en an-

castigo de sus cómplices y del suyo propio.

Por lo que hace á este joven anduvo durante algún tiempo en el extranjero entre gado á toda clase de Jesórdenes, y viviendo á costa ajena, como caballero de industria; lo cual quiere decir abusando de todas las facultades que, dignamente empleadas, elevan al hombre sobre la bestia, pero que, así degradadas, se pegan muy por debajo.

No pasó mucho sin que su cuerpo fuese reconocido por un extranjero que acertó á visitar ese edificio de París donde son expuestas los ahogados. Pero el extranjero guardó el secreto hasta que volvió á su país, y nadie reclamó aquel cuerpo ni se cuidó de él.

El hermano menor del abuelo de Nell, ó el caballero, pue-to que esta designación es aquí más familiar, hubiese querido sacar al buen maestro de escuela de su solitario retiro para hacer de él su compañero y su amigo; pero el humilde maestro de aldea tenía entrar en un mundo agitado, y estaba encariñado con su morada junto al antiguo cementerio. Serenamente dichoso en su escuela, en el lugar y con su afecto hacia el niño que la lloró, prosiguió en paz su tranquila carrera, y fué á pesar de la insistencia de su amigo agradecido; lo que en breve resumen estas palabras: un pobre maestro de escuela, y nada más.

Ese amigo—el caballero ó el hermano más joven, como se quiera,—tenía sobre su corazón una gran pesadumbre; pero ésta no engendró en él una austeridad misantrópica ó monástica. Siguió viviendo en el mundo, animado por el amor á la humanidad. Durante mucho, muchísimo tiempo su principal placer fué viajar tras las huellas del anciano y la niña hasta donde podía encontrarlos por el último relato de Nell; hacer alto donde ellos lo habían hecho, simpatizar con sus desventuras en donde habían

teriores crónicas, ha ido á la cabeza de la exportación.

En resumen, la situación agrícola mundial, hoy por hoy, no puede presentarse bajo mejores auspicios.

LOS MERCADOS

Los diferentes mercados ingleses, aunque en calma, han ofrecido los precios bastante sostenidos.

He aquí las cotizaciones: Trigo de Australia á 19 francos los 100 kilos, Walla á 18,85, Rosario Santa Fe á 17,85 y Stern á 19,45.

En Amberes ha habido gran firmeza en las cotizaciones. El mercado cerró esta semana con los siguientes precios: Australia á 19 francos, Bahía Blanca de 18,37 á 18,50, Rosario á 17,75, Semilla húngara de 17,75 á 18 Ulka de 17,50 á 17,75, Kurraché rojo á 17,25; Kansas embarcado á 18,25 y Danubio de 16,62 á 17,62.

PRODUCCIÓN HUNGARA

La producción en Hungría, durante la pasada campaña, ha sido la siguiente:

Trigo, 34.413.000 hectólitros (61.943.400 fanegas); centeno, 2.600.000 (4.680.000 fanegas); y avena, á 6.700.000 (12.060.000 fanegas).

AMÉRICA E INDIAS

Los stocks visibles de trigo en los mercados de los Estados Unidos y Canadá continúan en aumento. Según los últimos datos se elevarán á 13.781.750 hectólitros (24.822.550 fanegas).

Los precios de los trigos siguen firmes,

UNA TARDE EN CAPUCHINOS

Dos nuevos Beatos.—Un sacerdote y un joven etiope.—Las Misiones de Abisinia.—Misioneros españoles.

(Conclusión)

El cura etiope

Este personaje y el joven de su mismo país que le acompaña, fueron, especialmente el sacerdote, la gran atracción, como muchos dicen, de gente al convento de Capuchinos de esta ciudad el domingo último.

El sacerdote mencionado es alto y fornido; sus ojos, relucientes, que se mueven sin cesar debajo de una fuente ancha y encima de unos pómulos pronunciados; sus gruesos labios, que dejan constantemente ver unos dientes grandes y muy blancos; sus duras facciones y su color más que oscuro, dan á su semblante un conjunto rudo y tosco en el buen sentido de esta palabra; pero ese conjunto está dulcificado por una suave y constante sonrisa, que revela bondad y sencillez.

Efectivamente, el sacerdote etiope es afable en extremo, cariñoso y muy complaciente; cualidades que en él aparecen acrecentadas por una educación y una cortesía que parece difícil llegue á adquirir ningún negro en el grado en que éste las posee y demuestra sin afectación en todo momento.

Tiene también todas las virtudes que deben adornar á un sacerdote; y así resulta un hombre simpático y respetable, contribuyendo á ello el venerable aspecto que dan á su rostro las canas que lo rodean, poblado su cabeza y su barba.

Este ministro del Señor se llama Debtera-Sahelo Jorge, nació en Ancober, tierra de Gondar, y fué en sus primeros años compañero de correrías y juegos infantiles de Menelik, actual rey de Abisinia.

En 1872 las predicaciones de los misioneros europeos, vivificadas por la gracia divina, le conquistaron para

habiendo ganado 34 céntimos en el mercado de Nueva York por el disponible, y de ocho á 35 céntimos para el libráble (los 100 kilos).

Por lo que se refiere á las cosechas, las noticias son satisfactorias. La sementera y la germinación del trigo vienen haciéndose en buenas condiciones.

En el Canadá la cosecha es excelente, tanto por lo que respecta á la cantidad recolectada como á la calidad de grano.

La exportación de trigo en la República Argentina durante esta semana ha sido de 197.200 hectólitros (351.960 fanegas).

Las noticias recibidas de las Indias anuncian que la lluvia copiosa que allí ha caído, ha mejorado el estado de las cosechas.

A pesar de todo, continúa siendo precaria la situación en las regiones de Decour y de Karnotak.

Las exportaciones de trigo han sido: 126.600 hectólitros (226.880 fanegas), contra 113.100 (203.500 fanegas) la semana anterior y 356.700 (612.060) fanegas durante la misma época del año último.

EL «STOCK» A FLOTE

Las cantidades de trigo y harina embarcadas con destino á Europa en la anterior semana, son 1.263.000 fanegas menos que en la semana anterior y 6.833.200 menos que en 1904.

GASTON LAVEDAN.

Paris 21 Octubre 1905.

Jesucristo, cuya Religión abrazó con fervoroso entusiasmo.

Su inclinación y las indicaciones de los misioneros le indujeron á perfeccionarse en el conocimiento de la doctrina católica y á adquirir instrucción científica y literaria; y entonces se manifestó indudable su vocación al sacerdocio.

Hizo los estudios en el Seminario de una Misión, con grandes frutos, creyendo á la vez sus virtudes y su deseo de trabajar por la conversión de sus compatriotas; y, terminada la carrera, fué ordenado de sacerdote hace 27 años, por el Cardenal Masseyá, cuando desempeñaba el Vicariato Apostólico en la Etiopia.

De cómo desempeñó desde el primer momento el sagrado ministerio, da testimonio el mismo Cardenal Masseyá en su magnífica obra titulada «Mis 35 años en la alta Etiopia», en la cual hace grandes elogios del celo, apostolado y virtudes del sacerdote de quien hablo.

Dicho esto, resulta innecesario relatar hechos de la vida sacerdotal de Debtera-Sahelo Jorge. Sólo añadiré que éste sacerdote trabajó tanto por la conversión de sus paisanos y conseguía la de tantos, que los mandarinés de su región natal, temiendo que destruyera allí el eutiquismo, al que están fanáticamente aferrados, le expulsaron de ella. Diríase que estaba encendido en el celo de los nuevos Beatos Agatángelo y Casiano, que fueron martirizados en la comarca donde él había nacido.

Pasó entonces al territorio de la misión de Galla, en la que pronto se le puso á regir una parroquia no menos importante que la que desempeñaba en su tierra. Y también en el campo de sus nuevos servicios ha merecido por

te Mr. Swiveller. El grupo de niños se reunía á menudo por la noche alrededor del padre, y le pedía que volviera á contar la historia de aquella buena señorita Nell, que había muerto. Kit lo hacía, y cuando ellos lloraban oyen-lo-lla deseando fuese más larga, les decía que la señorita había subido al cielo, como todos los buenos, y que si eran buenos como ella, podían esperar ir al cielo también algún día y verla y conocerla, como él, cuando era enteramente muchacho.

Luego les refería lo menesteroso que era entonces, y cómo el a le había enseñado lo que por su parte era demasiado pobre para aprender y cómo el señor anciano solía decir: «Siempre se rie de Kit;—á lo cual los niños se secaban las lágrimas, y se ponían á reir á su vez al pensar que ella lo había hecho, y volvían á estar alegres.

A veces los llevaba á la calle en que Nell había vivido; pero recientes mejoras la habían alterado tanto, que no parecía ya la misma. La antigua casa había sido derribada hacía mucho tiempo, y en el sitio que ocupó se había abierto una ancha calle. Al principio Kit trazaba un cuadro en el suelo con el bastón para indicarles dónde se alzaba el edificio. Pero bien pronto el mismo estuvo incierto del sitio, y solo podía decir que era por aquellos alrededores, y que estas alteraciones lo confundían.

¡Tales son las mudanzas que unos cuantos años traen consigo y así pasan las cosas, como un cuento que se narra!

FIN

GACETILLAS

Dice 'La Rioja', que ayer en Castejón, cuando regresaba de Pamplona á don-

Unas mujeres que viajaban en el mis-
tren, auxiliaron á la paciente, pro-
digándole toda clase de cuidados; y
con todas las precauciones debidas y
acompañada por el conctido comer-
ciante de aque.la ciudad señor Garri-
gosa, fué puesta en el tren hasta llegar
á Alfaro en cuya ciudad la dejó el se-
ñor Garrigosa muy bien recomendada
á personas de su confianza.

Los señores Sucesores de Navasal han
tonido la atención de remitirnos un ca-
tálogo ilustrado, en el que participan
á su clientela las inmensas colecciones
que acaban de recibir para la estación
de invierno en sedería, lanería, algo-
dones y otros diferentes artículos del
país y extranjeros á precios baráttimos.
Para la Sastrería han recibido una
gran colección de todos los artículos
concernientes á dicho ramo, recomen-
dando la elegancia y perfección en el
corte y la gran economía en los precios.
También ofrecen un extenso surtido
de trajes y gabanes para niños, capas
y abrigos hechura-sastre para señoras
á precios incompletibles.

En dicho establecimiento se facilitan
catálogos á quien los solicite.

Marcas chinas para ropa blanca, ele-
gantes, modernas, seguras y economí-
cas, Camisería La 19.000. j 4-1

Comunican de Calahorra que anteanoche
salieron para el Brasil cuarenta fami-
lias que harán un total de cien indivi-
duos.

Con dicho motivo, la estación estaba
llena de público, en su mayoría, fami-
lia y amigos de los emigrantes.
Fué tal barullo, que un emigrante
de Cornago, viudo, que marchaba con
cinco hijos, solo pudo subir uno en el
tren cuando este marchó, dejando cua-
tro en la estación. El desgraciado re-
gresó de Castejón y ayer marchó con
los hijos restantes; otro tanto sucedió
con otro convecino nuestro.

De las cuarenta familias, veinte eran
de esta población, y las restantes, en
su mayoría, de Navarra.

El día 2 del próximo Noviembre, sal-
drán otras cuarenta.
Son tantas las peticiones de pasaje,
que de continuar éstas, nuestra pobla-
ción va á sufrir un descenso muy im-
portante.

En el juicio de faltas que en grado de
apelación se celebró en el juzgado de
instrucción de Estella el día 2 del co-
rriente, por denuncia del alcalde pe-
dáneo de Muniain de la Solana don
Ecequiel Fernandez contra Rufino San-
testeban, vecino de Aberin, por hacer
uso de una carabina salón en la noche
del 17 de Agosto pasado, se ha dictado
sentencia absolutoria devolviéndole la
carabina y declarando de oficio las
costas.

La curiosidad del Sultan de Marruecos
Abd-el-Aziz no tiene límites; oyó que
podía hablarse á distancia por medio
del teléfono, y se hizo instalar una es-
tación microtelefónica en Ader; tuvo
noticias de la telegrafía sin hilos y exi-
gió la inmediata instalación de dos es-
taciones; la luz eléctrica tuvo en él des-
de los primeros momentos un entusias-
ma admirador, y él mismo manipula en
el motor, la dinamo y el cuadro distri-
buidor.

Su curiosidad no se limita á efectuar
las diversas experiencias y ver el re-
sultado; busca los principios físicos fun-
damentales.
Cuando se le explicó á la ligera el
principio de las ondas Herzianas, so-
bre que se cimenta la transmisión sin
conductores á través del espacio, se co-
locaba el sultan entre las dos estacio-
nes, extendiendo las manos y extra-
ñándose no sentir en ellas por las mis-
teriosas radiaciones impresión análoga
á las sentidas por él al tocar los con-
tactos de la bobina Runkoff.

Apicio, que, vivía en tiempo de Traja-
no, halló el secreto de conservar fres-
cas las ostras, y envió á este príncipe
una porción de ellas, que llegaron sa-
nas y sabrosas desde Italia al país de
los Partos.

Dieron el nombre de Apicio durante
mucho tiempo á los guisados, y formó
una especie de secta entre los glotones
de Roma. Gastó en componer salsas y
otros experimentos de cocina seis mil-
lones de reales, y viendo por la reduc-
ción de sus cuentas que sólo le queda-
ban unos cuarenta mil duros próximamente,
se envenenó, temiendo morir de hambre.

En un periódico leemos los siguientes
curiosos datos:
«Japón, con sus 53 millones de habi-
tantes, 420.000 kilómetros cuadrados de
superficie, lo cual le da una densidad
de población de 114 habitantes por ki-
lómetros cuadrado, tiene un presupuesto
de gastos de menos de 400 millones
de francos, no incluida la renta de los
4.000 millones de su deuda.

Del presupuesto total de gastos dedi-
ca á la casa imperial siete y medio mil-
lones, ó sea el 2 por 100.

A guerra, 62 millones para el presu-
puesto ordinario y 98 para el extraor-
dinario, ó sean 160 millones, cantidad
que representa el 45 por 100 del presu-
puesto total.

A Marina dedica 32 y 60 millones,
respectivamente, ó sea el 26 por 100.

A justicia, más rápida, económica y
ejemplar que aquí dedica 25 millones,
ó sea el 7 por 100.

En Instrucción pública, mucho más
desarrollada que en España, invierte
13 millones, ó sea menos del 4 por 100.

Para Agricultura, Industria y Co-
mercio, dedica siete y medio millones,
ó sea, el dcs por ciento, y para Obras
públicas 50 millones, ó sea, el 14 por
100 del presupuesto.

Nosotros, con un presupuesto de in-
gresos de 1.000 millones, hacemos una

El periodo electoral, que estaba anun-
ciado para que comenzase hoy se ha
aplazado hasta el día 28 según orden
que se ha recibido del Ministerio de la
Gobernación.

Las elecciones municipales se cele-
brarán el día 12.
La comisión municipal de Fomento ha
informado negativamente la instancia
presentada por don Pedro Florenzano
pidiendo le fueran devueltas las 250
pesetas que pagó por la plaza de toros,
en vista de que perdió en la novillada
que se celebró con motivo de las fies-
tas del Jijote.

Se encuentra en Pamplona la distingui-
da señora doña Anastasia García de
Ramirez de Arellano.
Reciba nuestra bienvenida.

Ayer fué el día más frío del otoño.
Reinó fuerte viento norte, y la tem-
peratura fué muy baja.
Por la calle se vieron ya muchas ca-
pas.

El frío fué frío seco.
Por nuestro conducto dirije el señor Al-
calde un ruego al vecindario.

Ruego el Alcalde que para mejor
poder perseguir el fraude se compre la
carne por gramos, y no por reales co-
mo se hace ahora.

El ruego nos parece muy digno de
ser atendido.

En el juicio por jurados celebrado ayer
en esta Audiencia, fué condenada la
procesada Juliana Goicoechea, á un
año, ocho meses y veintium días de pri-
sión correccional.

No relatamos el hecho de autos, en
nuestra acostumbrada sección de Tri-
bunales, por impedirlo la moral, dada
la naturaleza del delito.

Dice un periódico de Logroño, que tres
jóvenes distinguidos de aquella capital
han convenido contraer matrimonio el
día 15 de Octubre del año 1906, obli-
gándose á pagar, el que no lo efectúe,
el gasto de boda de los que se casen.

Y se añade que para dar toda la ga-
rantía posible al compromiso, lo han
paetado ante notario.

Debemos advertir que alguno de los
jóvenes á que nos referimos no tiene
novia en la actualidad.

La solución dentro de 355 días.

Por decreto del día 9 del mes actual, á
instancia del interesado y de conformi-
dad con el dictamen de la Jefatura de
minas, ha acordado el gobernador ci-
vil admitir la renuncia del registro mi-
nero titulado «Biek-bat,» número 1.863
sito en término de Aranaz de don José
Machicote, vecino de Yanci, declaran-
do nulo y sin curso el expediente, y
franco y registrable el terreno solici-
tado.

Mañana á las once de la mañana se ce-
lebrarán en la iglesia parroquial de
San Juan Bautista funerales por el
eterno descanso del alma de doña An-
tonia Ralla é Ibero que falleció el do-
mingo próximo pasado.
R. I. P.

Por decreto del día 9 del mes actual de
conformidad con el dictamen de la Je-
fatura de minas y á instancia del in-
teresado, el Gobernador civil ha acor-
dado admitir la renuncia de la mina ti-
tulada «Tolosa», (núm. 897), de mineral
de hierro, sita en término de Leiza, de
José Lopez Ostiz, declarando caducada
la expresada mina y franco y registra-
ble el terreno que ocupaba.

Si se reúne número suficiente de se-
ñores concejales, cosa que será fácil si
bace el mismo frío que ayer, hoy cele-
brará sesión nuestro Excmo. Ayunta-
miento.

En el orden del día no figura ningun
asunto de importancia.

Don Modesto Utray ha solicitado el te-
atro para traer á él una compañía que
sea del agrado de la comisión de Fo-
mento y del público.

El notable maestro don Ricardo Villa
ha sido nombrado Director de la or-
questa del teatro Real de Madrid.

Felicitemos al ilustre maestro por la
distinción de que ha sido objeto.

A las seis y media de la tarde de ayer
se atascó un carro en la calle del Ge-
neral Moriones, en la cual se han ar-
reglado las aceras y no estaban coloca-
dos los adoquines que unen al cordón
con el adoquinado.

Como el carro iba lleno de bultos de
peso, hubo necesidad de descargarlo
para poder sacar la rueda que se ha-
bia introducido en la tierra.

La operación fué presenciada por un
buen número de curiosos.

A la prisión afflictiva de Tarragona ha
sido destinado Higinio Navarro á cum-
plir la condena que se le impuso por
esta Audiencia en causa por robo.

Los aficionados que el día 1.º de Noviem-
bre representarán el «Fenorio» en nues-
tro coliseo, están ensayando bajo la di-
rección del veterano primer actor don
Manuel Moreno, y demuestran en los
ensayos que se hallan poseionados de
sus respectivos papeles como aficiona-
dos excelentes que se acercan á acto-
res.

La obra se vestirá con gran propie-
dad, pues los trajes y el atrezzo pro-
ceden del Teatro principal de Zaragoza.

Mucho celebraremos que la función
sea un éxito, mucho más siendo el 50
por 100 destinado á un fin benéfico.

Con tiempo lluvioso y no gran concu-
rrencia se celebró anteayer en Logro-
ño el mercado de cereales, pagándose
la fanega de trigo de 48 á 51 reales; la
de cebada á 30; de 20 á 22 la de avena,
y á 34 la de maíz; todo en pequeñas
partidas.

Los concurrentes al mercado, propie-
tarios y labradores se mostraban sa-
fechos por el temporal que reina, aun-
que impida algun tanto las operaciones
de la siembra.

misión de Fomento del Ayuntamiento se
digna dar las explicaciones necesarias.

Que pue que no se digne.
Y ahora unas preguntitas.
¿A cuantos estamos de banda municipal?
¿No se han recibido los datos que falta-
ban? ¿Cuándo se discute el informe fa-
vorable de la comisión?

DON CÁNDIDO.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Tudela.—Contra F. L., por falsedad.
Estella.—Contra M. A., por homicidio.
Idem.—Por incendio, sin procesado.

Señalamiento

Pamplona.—Juicio por jurados contra
Pedro Rivas, por robo. Licenciado señor
Lazcano; cinco testigos.

Sentencias

Condenado á Juliana Goicoechea á un
año, ocho meses y un día de prisión co-
rreccional, por corrupción de menores.

LA «GAZETA»

La recibida ayer contiene las siguientes dis-
posiciones:

GUERRA.—Real orden aprobando la expedi-
ción por duplicado de un pase de situación de
licencia ilimitada.

Administración central.—Marina.—Dirección
de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

HACIENDA.—Junta clasificadora de las obli-
gaciones procedentes de Ultramar.—Relación
número 35 de los créditos clasificados por esta
Junta.

Dirección general de la Deuda y clases pasi-
vas.—Anunciando haberse reclamado por el
Obispo de Vitoria las inscripciones del 3 por
100 diferido que se expresan.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Subsecretaría.—
Tribunal de oposiciones.—Convocando á los
opositores á la cátedra de Derecho penal vacan-
te en la Universidad de Santiago.

Murmuraciones

Ayer iban dos señoritas á las cuales co-
nocí, no porque llegase á ver sus caras
que llevaban envueltas en pieles, sino por-
que su modo de andar, sus movimientos,
su tipo, en una palabra, me fueron muy
conocidos.

Iban muy de prisa, corriendo casi, y co-
mo huyendo del frío, porque ayer se he-
laban las palabras, y detras de ellas iba
la criada, envuelta en un pesado manton.

Al llegar á la esquina de San Nicolás,
pues las dos señoritas y la criada iban por
el paseo de Valencia, se pararon, y las se-
ñoritas hablaron quedadamente con la do-
méstica, la cual, y como cumpliendo las
órdenes recibidas, echó á andar por la ca-
lle de San Miguel.

Las dos señoritas hablaron lo que vais á
saber:

—¡Qué frío, L...!

—Si, parece que estamos en Enero.

—Ya se acabaron los paseos.

—Si, hija, ahora no podremos salir de
casa.

—Ojalá que se realice el proyecto de las
de P...

—¿Qué proyecto?

—¡Ah! ¿no sabes?

—Ni una palabra.

—Pues verás, las de P... están arreglan-
do aquella sala donde tenían los cuadros
que pintó su primo, y han tirado un tabi-
que que separaba la sala del gabinete, y
en el local que resulte, que será muy esp-
acioso van á dar reuniones, muy origina-
les donde podremos pasar las noches muy
bien.

—Pues hija, estaba en ayunas, ¡soy más
tonal! Siempre sé las cosas la última.

—Ayer estuve yo en su casa, y vi la
obra que están haciendo; por cierto que
doña S..., que es muy simpática, como
sabes me contó sus proyectos para la pri-
mera reunión, es decir, para el debut.

—Dime, dime, cuéntame algo.

Aquí llegó la conversación cuando se
presentó la doméstica, habló con las se-
ñoritas algo que no nos importa, y otra
vez vi caminar á las señoritas con sus caras
cubiertas por las pelerinas, y á la domé-
stica detras de las señoritas envuelta en el
pesado manton.

Llegaban á mi rumores de conversación
pero no pude enterarme de nada.

Me queda el consuelo de preguntar á
cualquiera de las dos, y se lo preguntaré
para saciar mi curiosidad primero y la
vuestra después.

Un curioso.

Publicaciones

TRAFALGAR

A conmemorar el primer centenario del glo-
rioso combate de Trafalgar dedica «La Ilustra-
ción Española y Americana» gran parte de su
número XXXIX.

Como notas gráficas de dicha información
ofrece los retratos de Gravina, Alava, Churru-
arba, Alcalá Galiano, Valdés y Alcega; repro-
ducciones de cuadros de Sans, Monteleón y Cortel-
lini; del navio «Santa Ana»; de objetos pertene-
cientes á Gravina, y de otros detalles tan in-
teresantes como curiosos.

Contiene el mismo número páginas artísticas
de Morera y de Balaca; fotografías de los per-
sonajes que acompañarán al presidente Loubet
en su viaje á Madrid, y una crónica grafica de
la Exposición Agrícola de Granada.

El texto es tan selecto y ameno como notable.

NUESTRO FOLLETIN

En nuestro número de hoy termina
el folletín «Nell y su abuelo,» que su-
ponemos habrá sido del agrado de nues-
tros lectores.

Mañana empezaremos á publicar
otro folletín muy interesante.

Perico el triste

que así se llama nuestro próximo folle-
tín, es una obra llena de interés dra-
mático que va aumentando constantemente
y despertando emociones.

Hay en

Perico el triste

intensas pinceladas de costumbres y
cuadros andaluces, pues las escenas se
desarrollan en la hermosa región del
Guadalquivir.

Creemos firmemente que nuestros fa-
vorecedores hallarán una gran distrac-
ción con la lectura de esta hermosa
obra, escrita en correctísimo, en casti-
zo castellano y llena, como decimos
antes, de interés, de situaciones dramá-
ticas y de bellezas de pintura.

tos extranjeros hostiles á la Religión
Católica, entre los cuales hay algunos
que procuran tener cada vez más in-
fluencia en aquel país, por medios que
puedan atraerles el afecto del rey y
sus consejeros.

No hace mucho que de Alemania le
fué enviado á Menelik, de regalo, un
automóvil que los indígenas dicen es
de oro, porque tiene gran parte dora-
da. Y el caso es que el buen Menelik
apenas puede dar un cortísimo paseo
en tal vehículo, porque allí no hay ca-
rrerteras.

Los indígenas son generalmente dó-
ciles, y si no los concitan los enemigos
de los misioneros católicos, respetan á
éstos. Los convertidos los aman y ve-
neran como enviados de Dios para su
bien.

Hay actualmente en Abisinia más de
40.000 católicos, número que se espera
ir en aumento de día en día, como
también el de sacerdotes indígenas.

¡Qué contrastel!

Hoy hace una semana, el jueves de
la próxima pasada, reprodujo este pe-
riódico, tomándolo de otro de Madrid,
lo siguiente:

«Por primera vez se ha hecho uso en el
pueblo de Magnolia, del Estado de Missi-
sippi, de una ley local, que considera y
castiga como un crimen el matrimonio en-
tre negros y blancos.

Una blanca llamada Teresa Perkins, se
casó con un negro en aquella localidad, y
ambos, llevados ante los tribunales, han
sido condenados á diez años de detención,
y aun expresó el magistrado su sentimien-
to de no poderles imponer el castigo de
prisión perpetua.»

En cambio la Iglesia Católica eleva
á la altísima dignidad sacerdotal á los
negros que tienen vocación hácia ella,
una vez que llegan al grado necesario
de virtud y ciencia.

Ambos proceden en conformidad con
sus tradiciones y sentimientos.

Los que exterminaron á los pieles-
rojas, como si fuesen fieras dañinas,
consideran á los negros como indivi-
duos de una raza inferior á la de los
blancos é indignos de convivir con és-
tos.

La Iglesia, proclamando la igualdad
de todos los hombres ante Dios, admite
á los negros en el divino sacerdocio.

Sin embargo, son muchos los necios
que ensalzan la civilización yankee, y
acusan á la Iglesia de enemiga del pro-
greso de la humanidad.

Pero digan lo que quieran esos ciegos
voluntarios, los hechos que ellos no
quieren ver, ni apreciar, pregonan elo-
cuientemente que nadie hay, en el mun-
do, más amante del progreso legítimo
y de la civilización propiamente dicha,
que la Iglesia Católica, la cual es tam-
bien la entidad más amante y protec-
tora de los pobres, los bajos y humi-
des, por lo mismo que su divino Funda-
dor murió para redimir á todos los hom-
bres sin distinción de razas, colores,
clases ni categorías.

Gratitud

No puedo ni debo dar por terminado
este pequeño trabajo, sin hacer constar
mi profundo agradecimiento principa-
lmente hacia el ilustre P. Boceguillas,
que con sin igual amabilidad me
suministró los informes que he consi-
gnado; asimismo á los virtuosos capu-
chinos de la Comunidad de Pamplona
citados en el relato, como también al
digno P. Guardian Fr. Javier de Los-
arcos, quien no menos que aquellos
me facilitó la entrevista con el P. Bo-
ceguillas y con los etíopes y tuvo con-
migo atenciones exquisitas, que igual-
mente me prodigaron otros religiosos.
Muchas gracias á todos ellos.

G. E.

Contradicciones municipales

Un periódico local dió ayer la noticia de
que la comisión de Fomento del Ayunta-
miento ha celebrado varias conferencias
con los músicos mayores de los tres re-
gimientos de infantería que guarnecen esta
población, para tratar del contrato de las
bandas militares.

La noticia no puede menos de causarnos
estupefacción á los que, por razon del ofi-
cio, presenciamos las sesiones que el Ayun-
tamiento celebra.

Porque yo creo que no hay que tratar
nada, todavía, entre el Excmo. Ayunta-
miento y los directores de bandas por lo
que se refiere á conciertos.

Pero la noticia debe tener su fundamen-
to, como verá el curioso lector.

Copio:

«Parece que los músicos militares han
presentado dos proposiciones; una solici-
tando 9.000 pesetas por tocar todos los do-
mingos y días festivos del año, incluyen-
do en esta cantidad el servicio extraordi-
nario de las fiestas de San Fermín...»

Esto, como ustedes ven, se refiere sola-
mente á los domingos y días festivos del
año, pues para los jueves de los meses de
Agosto y Septiembre se ha de hacer otro
contrato especial.

Pero todo esto es muy diferente de lo
que la comisión de Fomento ha hecho sa-
ber al pueblo.

Porque verán ustedes lo que se dijo en
la sesión celebrada en segunda convocato-
ria el día 23 de Septiembre.

Se trataba de la fiesta de San Fermín de
Aldapa y había que justificar la interven-
ción que en ella iba á tomar una banda
militar.

«El señor Solano dió cuenta de una en-
trevista particular que el señor Irujo tuvo
con el gobernador militar, en la cual se
trató de la música, manifestando la auto-
ridad militar que había dado orden de
que desde el primer domingo de Octubre
tocase la música gratuitamente en el pa-
seo, y entendía que durante el verano de-
be pagar la música el Ayuntamiento.»

«Añadió el señor Solano que en vista de
las manifestaciones del señor Irujo, el
Ayuntamiento nombró una comisión que
fué á visitar al gobernador militar para
ver si se podía contratar á las bandas mi-
litares para los días que restaban de este
mes, y el gobernador militar contestó que
sería mejor dejarlo hasta el próximo año
y que empezase la música gratuitamente
desde Octubre.»

Repito que no creo necesario, por ahora,
que la comisión de Fomento trate con los
músicos mayores sobre los conciertos de
los días festivos.

Los comentarios dejo hasta ver si la co-

su celo y conquistas de almas el enojo
y las persecuciones de los infieles y
mahometanos, de algunas de las cuales
se salvó providencialmente.

Los misioneros le estiman como un
excelente auxiliar suyo.

Su edad es la de 58 años.

Viaje á Europa

En el verano último la Misión Galla
estimó procedente enviar una delega-
ción á Roma, para realizar ciertas ges-
tiones y trabajos, dándole también al-
gunos encargos que habrían de reali-
zarse en otros países.

Al efecto fueron designados el capu-
chino español M. R. P. Joaquín María
de Boceguillas, de quien habló ayer, y
el Rdo. Párroco de Chioa, el susodicho
Debtera-Sahelo Jorge; el primero por-
que los asuntos que motivaban el viaje,
están relacionados con servicios espe-
ciales que el P. Boceguillas presta, en
la Misión, y el segundo por motivos
relacionados con la situación del Catoli-
cismo en Abisinia y porque la perse-
cución que dicho sacerdote indígena
viene sufriendo, le impide realizar sus
trabajos para la conversión de sus com-
patriotas.

Y para que los acompañase, fué des-
signado también el joven etíope, ya re-
petidamente citado. El cual es un mozo
robusto, de 18 años, más negro que el
sacerdote Debtera-Sahelo, que se ha-
llaba al servicio del Obispo y Vicario
Apostólico, y que estudia en el Semina-
rio que la Misión Galla tiene en Harar,
en el cual ha aprendido, entre otras
cosas, la lengua francesa.

Y aquí añadiré, ya que no lo he di-
cho antes por olvido, que el P. Boce-
guillas y el sacerdote negro poseen va-
rios idiomas, siendo algunos los que
habla el primero y no conoce el se-
gundo.

El susodicho joven se llama Assefao
Jorge. Es muy simpático y tiene exce-
lentes cualidades, entre ellas grandes
afición y aptitud para los estudios.

Los tres individuos de quienes hablo,
partieron para Europa á principios de
Agosto último y llegaron á Roma el día
30 del mismo mes.

Muy pocos días después fueron reci-
bidos en audiencia por Su Santidad
Pío X, quien los acogió con el mas cor-
dial afecto.

El P. Boceguillas presentó al Papa
una corona de plata para una imagen
de la Santísima Virgen, regalo de la
Misión Galla y construida por el pla-
tero de Ras Mequonen, el cual artista
es uno de los católicos distinguidos de
la Abisinia.

No hay que decir que Su Santidad
agradeció mucho ese obsequio y que
escuchó con vivo interés las noticias
que de

distribución que deja casi desatendidos la mayor parte de los servicios.

El Director Técnico y Representante Ortopédico del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Prado, 22, llegará á Pamplona y recibirá solamente los días 31 y 1.º de 11 á 6, en el Hotel La Perla á todos los que padezcan de hernias (quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen adquirir los modernos aparatos articulados que con tan buen resultado se aplican en esta casa.

Emulsión de aceite puro de hígado de bacalao, el reconstituyente mejor y más agradable para los niños.—Farmacia de Arteaga.—Paseo de Valencia 32. (a) 30-1

Del correccional de Estella ha sido puesto en libertad Manuel Jimenez por haber cumplido la condena que por

esta Audiencia se le impuso en causa por disparo y lesiones.

Servicios de la plaza para hoy: Parada Constitución.—Jefe de día, don Visitación Muñoz, comandante de América.—Imaginería don Crescencio Jimenez, id. de Almansa.—Hospital y provisiones, Constitución capitán 5.º.—Vigilancia los cuerpos de la guarnición.—Traje de diario.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Hotel Albeniz, Agente marítimo, Hay 50 carneros, Garbanzo, Denticina Oliveres, Casa en venta, Nodriza, Subasta de leña, Buena adquisición, Verdadera ocasión, Siempre se hacen, A los labradores, Yrazu y Compañía.

A Toledo Los periodistas franceses y los españoles han marchado de expedición á Toledo con objeto de ver los principales monumentos.

Regalo del Gobierno El Gobierno español ha regalado á Mr. Rouvier un tapiz que representa el cuadro de Goya «La vendimia» encerrado en un magnífico marco de caoba, en el cual hay una placa de plata con la siguiente dedicatoria: «El Gobierno de S. M. el Rey de España Don Alfonso, al Presidente del Consejo de Ministros de la República francesa Mauricio Rouvier.»

Boletín de Madrid DOTIZACION OFICIAL.—COMPARA

Table with exchange rates for various locations: Denda perpetua, Idem fin próximo, Denda amortizable, etc.

En el Cerro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior á 78'40, el id. Fin próximo á 00'00, los francos á 28'00, las libras á 32'17 y el amortizable á 98'75.

ALCANCE EXTERIOR EL REY DE GRECIA Londres.—El día 13 de Noviembre llegará el rey de Grecia Jorge I en visita oficial á Londres.

TOULON A OSCURAS Paris.—Comunican de Toulon que los obreros de la compañía de electricidad de aquella población se han declarado en huelga y la población está completamente á oscuras.

Segunda conferencia Madrid 25 (11 noche.) La función del Real En estos momentos se está celebrando en el teatro Real la función de gala en honor de Mr. Loubet.

Una riña En una taberna de Begonia riñeron los hermanos Manuel y Roque Jaca, con Francisco Echarte, sin que ocurriese nada extraordinario.

Boda próxima A principios del mes de Noviembre se unirán en el indisoluble lazo matrimonial el exdiputado provincial D. José María de Lámbarri y la distinguida señorita María Teresa Mendiguren.

Exposición de crisantemos En el Club Marítimo del Abra se han recibido muchas flores para la exposición de crisantemos que se verificará el próximo domingo.

Madrid Primera conferencia Madrid 24 (6 tarde.) El tiempo Hoy está haciendo un día de invierno crudo.

Ministro disgustado El ministro de Marina señor Villanueva está disgustado por la preterición de que se le ha hecho objeto en el reparto de condecoraciones.

La cacería La excursión á Riofrío ha resultado interesantísima.

En honor de Loubet Londres.—Cuando Mr. Loubet pase por Gibraltar en el vapor «Lambetta», recibirá honores de soberano por parte de la escuadra británica.

En Segovia El tren marchó á Segovia, á donde fueron el Rey, Mr. Loubet y sus séquitos en automóvil.

Accidente El automóvil en que iba el señor conde de Romanones sufrió un accidente en la cuesta del monte Gurugú.

De madrugada La función del Real Madrid 26 (1 madrugada) La función celebrada en el Teatro Real terminó sin incidentes.

Depósito de CEMENTO PORTLAND artificial Marca ANCORA, de la acreditada fábrica de los señores Hijos de J. M. Rezola y Compañía, de San Sebastián

llevaba el auto de S. M., los demás automóviles quedaron muy atrás y el Rey y Mr. Loubet entraron en Segovia y visitaron la capital y los principales monumentos solos, sin séquito, sin policía.

Un detenido El individuo detenido ayer no es un anarquista, como se dijo, sino un carterista.

Iluminación La Puerta del Sol ofrece hoy un aspecto fantástico, pues está completamente iluminada.

Las 25.000 pesetas El alcalde señor Vincenti ha dispuesto, con la venia de Mr. Loubet, que las 25.000 pesetas que ha dado el Presidente de la República se distribuyan entre los asilos de Goltos.

Variaciones En el programa de mañana se ha introducido una pequeña variación.

La corrida Mr. Loubet asistirá á la corrida, pero únicamente presenciara la lidia de un toro, porque tiene que ir á la recepción.

Globos y automóviles Por la mañana se celebrará el concurso de globos y automóviles organizado por la «Correspondencia de España».

Sin trabajo El gobernador civil de Badajoz dice que en Montijo un numeroso grupo de obreros ha pedido trabajo al alcalde, porque están sin quehacer y sienten hambre.

Temporal Comunican de Comin que sobre aquella comarca se ha desencadenado un furioso temporal de violento huracán y aguas torrenciales.

Un incendio Valencia.—Un violentísimo incendio se ha declarado en la destilería de Luis Perez, situada en el camino del Grao.

Al Mikado Paris.—Dícese que Eduardo VII va á conceder al Mikado las insignias de la Orden de la jarretiera.

En honor de Loubet Londres.—Cuando Mr. Loubet pase por Gibraltar en el vapor «Lambetta», recibirá honores de soberano por parte de la escuadra británica.

Un acontecimiento Paris. Afírmase que Rusia ha aceptado la proposición de Inglaterra respecto al asunto del Turquestan.

En Rusia Petersburgo.—Comunican de Varsovia que los ferrocarrileros del Vistula se han declarado en huelga.

La revolución de Chile Santiago.—Los destrozos causados por los revolucionarios ascienden á 937.500 pesetas.

De madrugada La función del Real Madrid 26 (1 madrugada) La función celebrada en el Teatro Real terminó sin incidentes.

Los reyes regresaron á Palacio sin novedad. El «Heraldo» anuncia que el señor Canalejas se halla indispuerto. MENCHETA.

HERNIAS (quebraduras) deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz GRAN GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID, PRADO 22

El Director técnico y reputado Ortopédico de este Gran Gabinete, llegará á Pamplona y recibirá de once á seis en el hotel La Perla á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen adquirir los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen, hace tiempo, aplicando en esta casa.

Vistos por este Especialista Ortopédico todos los aparatos herniarios conocidos: sólo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta Ortopédica en Pamplona los días 31 de Octubre y 1.º de Noviembre en el hotel La Perla. En Madrid en el Gabinete del Médico especialista, Prado 22. GRAN GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

A CARGO DE D. A. ORTEGA Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa. 25 23 30 3-1

Gran trinquete «Anchitenea,, ELIZONDO El día 27 del corriente, segundo de feria, á las doce y media de la tarde se jugará un notable partido á pala, mano á mano, entre Anchart, de Pamplona y Agustín Marnac, de Irún, atravesándose quinientas pesetas. 3-3

Sustitutos Se admiten que reunan condiciones; buen premio. Dirigirse á don Pedro Echapare, Curia 5, segundo Pamplona. 30-15

A las señoras En la sombrerería de la calle de los Mártires de Cirauqui número 2, se acaba de recibir un elegante surtido en modelos de sombreros para señoras, señoritas y niños. Se reforman y adornan toda clase de sombreros. mjsd 3-2

Venta de fincas en Sangüesa. Una casa en la calle Mediavilla número 18, nueve robadas de huerta en el término de Pastoriza y sesenta robadas de campo, seis de ellas con olivos. Dirigirse á don Manuel Iturria, en Sangüesa. 4-2

Compra de caballos Se desean ó tres caballerías para baste y carro; para informes dirigirse á Babil Landivar calle San Nicolás, 12. 3-3 p

Comanditario Para industria sin competencia en esta capital se necesita comanditario con 20.000 pesetas manejadas por el mismo, percibiendo un interés de 8 por 100. Informará don Eduardo Lopez Eguía, General Moriones, 5 piso cuarto. 2-1 (a)

Dinero El Ayuntamiento de una importante villa de esta provincia tomará en préstamo de veinte á treinta mil pesetas con interés de 5 por 100 anual. Informará Eusebio Cañas, Mercaderes, 21. 3-1

Sustituto para el remplazo de 1905, se ofrece para particular. Informarán Santo Andía 39 segundo piso.

Pérdida El día 12 del corriente desapareció de la villa de Izal una vaca propiedad de don Santiago Ayeche. Tiene la vaca de cuatro á cinco años, pelo colorado queriendo dominar el negrozco, muy velluda en la ubre, hocico negro; lleva un cencerro gastado. 4-2

Faroles para el Cementerio Hay variado surtido desde una peseta en adelante. Se cambian viejos por nuevos. Ramón Laforgue, Mayor 53, lampistería 6-3 (a)

DOÑA ANTONIA RALLA É IBERO HA FALLECIDO EL 22 DEL CORRIENTE después de recibir los S. Sacramentos R. I. P. Los parientes y allegados de la finada Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, mañana viernes, 27 del corriente, á las once de la mañana. Pamplona 26 de Octubre de 1905. El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 25 (8 noche.) Por San Crispin Los zapateros de esta ciudad han celebrado hoy, como todos los años la fiesta de su patrono.

Todos la han guardado, dejando sus tareas para asistir á una función religiosa y dedicarse á sus diversiones de costumbre.

Entre ellas es tradicional la de salir por la tarde al campo á cazar pájaros con liga; costumbre que muchos de ellos han puesto en práctica á pesar del mal tiempo, pues durante todo el día se ha dejado sentir con fuerza un viento muy frío.

De elecciones Segun los preparativos ó la actitud de diferentes elementos, las próximas elecciones de concejales van á ser en esta ciudad muy animadas.

Los republicanos, entusiasmados con el éxito alcanzado en las últimas elecciones de diputados á Cortes, en las que sacaron triunfante su candidato, derrotando al conservador, están decididos á, como se dice, echar el resto.

Los carlistas también se muestran muy animados y con esperanzas de éxito. Presentarán una candidatura compuesta de jóvenes de prestigio.

Los salientes Esta noche celebra una reunión la junta municipal del partido republicano con los concejales del mismo, los cuales darán á aquella cuenta de su gestión en el municipio.

Mañana se verificará junta general del partido, para que todos los individuos del mismo se enteren de la gestión mencionada.

El corresponsal. Guipúzcoa San Sebastian 25 (9 noche.) Dos desgracias

De Zarauz comunican que, estando trabajando en las obras de construcción de un convento, el obrero Saturnino Alcorta se ha caído de un andamio, sufriendo la fractura de tres costillas del lado izquierdo y gravísimas lesiones en otras partes del cuerpo por lo que ha sido recogido en estado gravísimo.

En Hernani un obrero que tenía en las manos dinamita, ha sufrido graves quemaduras á consecuencia de haber hecho explosión aquella.

Confirmacion El Obispo de esta diócesis ha administrado hoy el sacramento de la Confirmación en la iglesia parroquial de San Vicente, siendo padrinos el gobernador civil y su señora.

Mañana administrará S. E. I. el mismo sacramento en la iglesia del Antiguo á los niños de aquel barrio.

Concierto El día 11 de Noviembre próximo dará un concierto en el teatro principal de esta ciudad el distinguido pianista Malats.

Tren retrasado El tren exprés ha llegado á San Sebastian con una hora y 18 minutos de retraso, por haber faltado en la vía cerca de Zumárraga un trozo de rail.

El tren ha estado parado en aquella estación hasta que se ha reparado la avería.

Nuevo mercado El Ayuntamiento de esta ciudad trata de construir un nuevo mercado para los barrios de Ategorrieta y Gros, á fin de evitar á los habitantes de los mismos las molestias que les causa el tener que acudir al mercado de esta ciudad.

Al efecto consignará en el presupuesto para el año próximo 15.000 pesetas.

El tiempo Hoy hemos tenido un día propio de rigoroso invierno, porque ha reinado un viento glacial.

El corresponsal. Vizcaya Bilbao 25 (10,10 noche.) Bolsa Banco de Vitoria, dinero sin cambio. Id. Guipuzcoano, id. Id. de Bilbao 270.

Id. de Vizcaya, 217. Polar, 90. Aurora, 77. Explosivos 281'50. Resinera, 173. Papelera, dinero sin cambio. Cambios Paris, 27,75. Londres, 32,21. En la Diputación En la sesión que hoy ha celebrado la Diputación, se han tomado, entre otros acuerdos, el de activar las gestiones para que el Estado reconozca validez á los estudios que se hagan en la escuela de capataces de minas, en Bilbao.

También ha sido tomada en consideración una moción en la que se propone la creación de una caja de ahorros provincial. Sesión secreta Terminada la orden del día, la Diputación se ha reunido en sesión secreta para revisar las actas de las sesiones celebradas en Guipúzcoa por las Diputaciones de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya para ponerse de acuerdo respecto á la norma de conducta que deben seguir en la renovación del concierto económico. Una riña En una taberna de Begonia riñeron los hermanos Manuel y Roque Jaca, con Francisco Echarte, sin que ocurriese nada extraordinario.

Pero una vez fuera de la taberna, y cuando se hallaban en el monte los dichos hermanos, la emprendieron á garrotazos con su contrincante, produciéndole graves heridas en la cabeza y y distintas partes del cuerpo. Boda próxima A principios del mes de Noviembre se unirán en el indisoluble lazo matrimonial el exdiputado provincial D. José María de Lámbarri y la distinguida señorita María Teresa Mendiguren.

Exposición de crisantemos En el Club Marítimo del Abra se han recibido muchas flores para la exposición de crisantemos que se verificará el próximo domingo. El corresponsal. Madrid Primera conferencia Madrid 24 (6 tarde.) El tiempo Hoy está haciendo un día de invierno crudo.

Hace un frío intensísimo y viento norte muy violento. A ratos ha lucido el Sol, pero no ha tenido fuerza para vencer al frío. Con este motivo las calles están muy desanimadas. Ministro disgustado El ministro de Marina señor Villanueva está disgustado por la preterición de que se le ha hecho objeto en el reparto de condecoraciones.

Al señor Villanueva se le había concedido la Cruz de la Legión de Honor, y á los demás ministros el cordon de dicha orden. El ministro renunció á la condecoración y su proceder ha sido objeto de muchos y muy vivos comentarios.

Interrogado por los periodistas el señor Villanueva ha dicho que ha renunciado no como particular, no como don Miguel Villanueva, sino como ministro de Marina, y que fundamenta su renuncia en el hecho de haber sido condecorado con el cordón de la Legión de Honor ministros como el señor Mellado mucho más modernos que él. Crisis Como consecuencia de este disgusto se dice que en el momento en que marche Mr. Loubet habrá crisis.

Unos dicen que abandonará el ministerio únicamente el señor Villanueva, y otros que la crisis será total. Entre los que creen esto último hay dos opiniones, una la de que el señor Montero Rios reorganizará el gabinete y otra la de que no volverá á la presidencia el señor Montero Rios.

Este asunto es el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos. Vista de actas Esta mañana se ha celebrado en el Congreso la vista pública de las actas de Montella, Belmonte, Fonsagrada, Algeciras y Trujillo.

Nada de particular ha ocurrido en dicho acto. De cacería Esta mañana han marchado de cacería á Riofrío S. M., Mr. Loubet, monsieur Dubois, el conde de Romanones, Mr. Cambón y otros personajes.

El tren salió á la hora señalada.

Anuncios recomendados

Hotel Albeniz Tudela (Navarra.) Se traspasa este acreditado Hotel en muy buenas condiciones. Para tratar dirigirse al Hotel Albeniz de San Sebastian ó al mismo de Tudela. —9

Agente marítimo Pasajes para todos los puertos conocidos, precios los más baratos. Comisiones y giros para Montevideo y Buenos Aires. Domingo Apesteegua, Mayor 106 y Zapateria 36, Pamplona. 20-10

Hay 50 carneros cuatromudados en venta; calle Mayor 33, Tafalla. Puede entenderse con Tomás Sanchez. 8-5

Garbanzo El más delicado de Castilla se vende en la tienda de la calle del Carmen núm. 16. 4-4 (a)

Denticina Oliveres

LA MEJOR QUE SE CONOCE No solo facilita el babeo en la dentición y les hace muy lloradero este fatal período en los niños, sino que en cualquier edad evita grandes enfermedades y corrige los desarreglos habidos anteriormente. Depositario: don Manuel Negrillos. De venta: Farmacia de don Santiago Arteaga, paseo de Valencia y demás farmacias y droguerías. Caja 1'50 pesetas. 105-58

Casa en venta sita en Pamplona. Dará razón don E. Sanmartín, Mayor 71. js d m 4-4

Nodrizca De 22 años de edad, y cuatro días de leche, desea criar en casa de los padres de la criatura. Para informes, á la comadrona María Teres, en Peralta de Navarra. 3-3

Subasta de leña El Nuevo Casino Eslava de esta capital, calle del General Moriones número 15, saca á pública subasta la adquisición de la leña de encina ó roble necesaria en el próximo invierno para la calefacción de sus locales. El pliego de condiciones estará de manifiesto en Secretaría, desde hoy hasta el día 1.º de Noviembre inclusive, y las proposiciones podrán presentarse en la misma en sobre cerrado durante dicho período. Pamplona 21 de Octubre de 1905.—El Presidente, Aurelio Berrio. 3-3

Buena adquisición Se desea vender de hacer gaseosas, con todos sus accesorios correspondientes, sifones y botellas de gaseosas. Esta máquina es nueva, puesto que no se ha usado más que un verano. Informarán en la calle Mañueta número 24 primer piso. 6-3

Verdadera ocasión Se liquidan 15 máquinas nuevas de Werthim en varios modelos y con muebles elegantes á coste de fábrica, se desea quitar de ellas por exceso de contribución. Al mismo tiempo advierto á los cazadores que he recibido un surtido completo de escopetas de varias clases, desde el precio de diez pesetas á 20 en pistón y de 17 á 40 en Lafusil. Estanislao Sola, relojero y armero, Estrella. 6-4

Siempre se hacen con mucho gusto y economía toda clase de impresos en la antigua y acreditada imprenta, almacén de papel y objetos de escritorio de la VIUDA É HIJO DE D. ROMAN VELANDIA San Nicolás 15 y 17 Pamplona. 15-12

A los labradores Sembrar el trigo. Fucenales que no se echa por frecuentes las humedades de Primavera; que sean en «La Navarra Agrícola» Estafeta número 32. y en la calle de Calderería número 3-3 (a)

Yrazu y Compañía

BANCA Calle Moreno, 967, Buenos-Aires Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. 134-123

SOCIEDAD GENERAL DE CUPONES MERCANTILES PROGRESO

Nuevo sistema de economía para todos

Léase con atención lo siguiente:

La Sociedad General de cupones mercantiles «PROGRESO» ha inaugurado una Sucursal en esta capital, exposición de regalos calle Mercaderes 5, con objeto de que el público en general participe de los grandes beneficios de la combinación. En virtud de un convenio establecido con escogidos comerciantes de esta localidad, cuyos nombres y direcciones figuran á continuación, podrá haciendo las compras en sus comercios obtener bonitos é importantes regalos, tanto de fantasía como de utilidad, al costarle un solo céntimo. Cuando efectúe alguna compra en dichos establecimientos, se le darán unos cupones según el importe de la misma. Ejemplo: Se compra por cincuenta céntimos de mercancía, tiene derecho á un cupón, á dos por una peseta, á diez por cinco pesetas, cuarenta por veinte pesetas, etc., etc.

Lista de los comerciantes que regalan los cupones «Progreso»...

ALMACEN DE CALZADO Viuda de Perugorria.—Chapitela, 21 Especialidad en las medidas.

BAZAR DE CALZADO Campo y Elorz—Mayor 2 y 4 Las tres B. B. B.

TEJIDOS SANCINIENA Y LABIANO.—Mercaderes, 5 Tejidos al por mayor y menor. Altas novedades del País Se reciben en todas las temporadas grandes surtidos y precios baratísimos. Precio fijo.

ULTRAMARINOS Manuel Zabalza—San Saturnino 16 Especialidad en legumbres y bacalao

CAMISERIA Y NOVEDADES M. Lamana.—General Moriones 19 Camisería «1900»

Viuda de Ayerra, San Miguel 5 Especialidad en quesos y mantepuillas. Corbatería, paraguas, guantes, pañuelos y géneros de punto. j d 25-31

Santos Ortigosa Zapateria 33, Pamplona. Esta casa ofrece al público un gran surtido en aparatos de saneamiento, desde el inodoro Water-Close con tapa de caoba, el chufe y setas de caucho, depósito de hierro-fundición, tiraje de metal y porcelana, y tubo de bajada, que constituye el completo, por el módico precio de 50 pesetas, hasta el elegante W. C. con lavabo inglés de porcelana fina floreada en dibujos París ó Japonés. Mingitorios de todas clases y precios, resultando siempre económicos. Cajas automáticas para papel retrete, zig-zag. Bañeras de zinc-doble, varias formas, hasta las lujosas de hierro-esmalte cuyo precio es sumamente módico. Lavabos: del sencillo de porcelana inglesa al vistosos floreado en delicados matices, con juegos de agua. Se responde del buen funcionamiento de cuantos aparatos se pongan de esta casa. 40-16

MINGITORIOS BAÑERAS DE TODAS CLASES LA ABOS Zapateria, 33

SANTOS ORTIGOSA ZAPATERIA, 33 PAMPLONA. Esta casa ofrece al público un gran surtido en aparatos de saneamiento, desde el inodoro Water-Close con tapa de caoba, el chufe y setas de caucho, depósito de hierro-fundición, tiraje de metal y porcelana, y tubo de bajada, que constituye el completo, por el módico precio de 50 pesetas, hasta el elegante W. C. con lavabo inglés de porcelana fina floreada en dibujos París ó Japonés. Mingitorios de todas clases y precios, resultando siempre económicos. Cajas automáticas para papel retrete, zig-zag. Bañeras de zinc-doble, varias formas, hasta las lujosas de hierro-esmalte cuyo precio es sumamente módico. Lavabos: del sencillo de porcelana inglesa al vistosos floreado en delicados matices, con juegos de agua. Se responde del buen funcionamiento de cuantos aparatos se pongan de esta casa. 40-16

Elegantes aparatos eléctricos Gran taller de hojalatería Calle de Zapateria, número 33, Pamplona.

El Comercio y la Banca

Escritorio práctico bajo la dirección del Profesor don Eduardo Lopez Eguia. Desde el día 1.º de Noviembre próximo empezará la clase práctica de Teneduría de libros, cálculos mercantiles, redacción de correspondencia y documentos, reforma de letra y todo lo necesario para ser un buen comerciante y contable. Dos sesiones diarias á cinco discípulos en cada una; honorarios 25 pesetas mensuales. General Moriones 5 6-5 (a)

P. Abraldes OCULISTA Consulta de diez á una Navas de Tolosa 11 principal izquierda. 15-10 (a)

Una señora ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc.; un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escríbir á Carmen G. P. Garcia, Aribau, 24, primero, Barcelona.

4 á 8 pesetas por día SE DESEAN personas de ambos sexos paratrabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida: trabajo seguido todo el año á domicilio, con pramos nuestro trabajo. Dirigirse: LA COLMENA, 5, Elisabets, BARCELONA

VINO AROUD CARNE-QUINA el mas reconstituyente soberano en los casos de: Enfermedades del Estómago y de los Intestinos, Convalecencias, Continuación de Partos, Movimientos febriles é Influenza. Calle Richelieu, 102, París. — Todas Farmacias.

DEBILIDAD NEURASTENIA CONSUMCION OLOROSIS CONVALENCIA

ANEMIA

Hemoglobina Deschiens

Principio ferruginoso vital de la sangre. El mas poderoso de los reconstituyentes. Prescrito por todas las notabilidades médicas. Devuelve rapidamente fuerzas, apetito y colores. Reemplaza la carne cruda no ennegrece los dientes, no restringe, no causa el estómago. Conviene a todos los debilitados, á las mujeres y á los niños.

VINO, Jarabe, Elixir, Drageas, GRANULADO Desconfiarse de las imitaciones y exigir el nombre DESCHIENS y la firma ADRIAN, PARIS

Abonos minerales Superfosfatos de St-Gobain y de otras situaciones fabriles. Luy de venta en el almacén de productos químicos, goni y Compañía, nº 10, calle de la Victoria, Pamplona. Tel. 25-20

El mejor brillante para limpiar metales

Amor

De venta en todas partes

Fabricante: Lubszynski y Co BERLIN, N. O

CALZADO DE GOMA DE LA BOSTON RUBBER SHO CO.

El más elegante y más duradero que se fabrica.

Indispensable en el invierno, contra la humedad y el barro.

FIJARSE EN LA MARCA QUE CADA SUELA LLEVA ESTAMPADA

Depósito general para España MULLER Hermanos, Barcelona, «La Villa de París», Rambla del Centro, 12, y Avinó 20, quienes indicarán los puntos de venta á los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 26 Jueves.—San Evaristo, Papa y mártir.—Gobernó San Evaristo la Iglesia en tiempo del Emperador Trejano, y expidió varios decretos en pública utilidad de ella. Entre estos es muy notable el que dió acerca de los matrimonios, ordenando que se celebrasen en público y los contrayentes recibieran las bendiciones de la Iglesia. No podía estar Evaristo á cubierto de las persecuciones, siendo tan grande su celo y tan celebrada la santidad de su vida. Creció el número de los cristianos, y los infieles atribuyeron ese incremento á la influencia del santo Pontífice. Irritados contra él, le prendieron y ultrajaron y después de haberle escarnecido, le cortaron la cabeza el 26 de Octubre del año 117.

CULTOS

Oficio de San Evaristo con rito doble color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa. A las tres vísperas, completas, rosario, maitines y laudes. El rosario de los esclavos á las seis y cuarto. En las MM. Dominicas (Beatas).—A las seis de la tarde enarito ejercicio de la novena á la Virgen del Rosario Expuesto S. D. M., se rezará el santo rosario, á continuación la novena con gozos cantados y se reservará. En la Capilla de la Virgen del Camino.—

Cuarenta Horas de cinco á siete de la tarde. En San Lorenzo.—A las nueve de la mañana la Hermandad de zapateros tendrá una misa de Requien por los hermanos difuntos.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

Saa Saturnino.—Campana 14-2.º. San Lorenzo.—San Lorenzo 15-3.º. San Nicolás.—San Gregorio 17-2.º. San Juan Bautista.—Dormitallería 11, 2.º. San Agustín.—Dormitallería 4 y 6-2.º.

Estafeta local

MERCADO DE CEREALES

ROBO	Doble decálitro
Trigo nuevo	Reales vellón 29,00 Pesetas 4,08
Avena	13,00 1,85
Cebada	14,00 2,50
Habas duras	24,00 4,28
Idem anchas	00,00 0,00
Beza	22,00 3,90
Maiz	00,00 0,00
Ajocol	17,00 3,20
Girón	17,00 3,20
Alholva	16,00 2,85
Ezcandia	11,00 1,96

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer:

De causa pendiente	35
Arresto mayor	16
En expectación de marcha	11
Total	62

VALORES DE NAVARRA

COPIAZACION DE AYER	PRECIO
Duda provincial al 4 por 100	102,50 108
Duda municipal al 4 por 100	102,50
Crédito Navarro	205
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vers)	
Id. Id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Compañía)	
Tejaría Mecánica Pamplonesa	
Estanco de Boteín	
Agua de Artés	18764
Café «Irún»	
Azucares (Mareilla)	
Azucares (Tudela)	
La Agrícola, acciones de 500 pesetas	170 170,50
Id. Id. series con 60 por 100 de descuento	112
Electra Pamplonesa	
Ca Vaso Navarra	
Id. completamente liberada	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 pesetas	
Id. de 1.000 P.ª serie con 2 por 100 de descuento	
Electra Irún	
«La Vasconca»	
Agua de Burilada y Bidasoa	
Electra del Eslor	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
«Moria» Bombas de Lodosa	

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteaayer 10,0
Id. mínima de ayer 8,5
Altura barométrica á las 9 de ayer 716,3
Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 860

REGISTRO CIVIL

En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Varones 1 hembras 0.
Defunciones.—Clara Vidal, de 12 años, de Pamplona, Navarra 26 2.º; Vicenta Erviti, de 34 años, de Obanos, Mayor 37 1.º; Fermín Urdain, de 50 años, de Atondo, Hospital civil; Tomás Armañanos, de 67 años, de Pamplona, Mayor 46 1.º.
Matrimonios.—Esteban Benza, de Pamplona, con Angela Isturiz, de Artarriain; Abdon Uriz, de Monreal, con Remedios Martínez, de Artazu.

Pasatiempos

Tarjeta anagrama Remitida por «Un ruso-japonés»

Sr. Dn. Salustiano Rota y Bidegain Cerrajero, Presidio de Sn. Miguel de Reyes, Centro. Valencia

Con las precedentes letras, formar el nombre, apellidos, y cargo que desempeña un distinguido político.

BUZON.
(Continuación á la contestación dada á «Gamito y el galápagos» en el número de ayer.)
Empieza el poeta:
«En España siempre juegan á la «primera dos cuarta» y es una afición muy mala que desecha la ciencia...

Hombre, que lástima que no nos haya dicho cuál es la ciencia que desecha eso para que lo supiéramos con mas puntualidad. Porque son tantas las ciencias... Continuemnos prestando atención.

«...la ciencia, haciéndola aparecer con tipos de sinvergüenzas.

¡Atiza! Como nos pone este señor á la afición... y á la gramática. Pe o todo eso es nata pura comparándolo con lo que sigue:
«Una familia por eso se vieron obligados á ir á pasar la vida marchando y por esos mundos andando... Pobres gentes. Como se pondrían ellos con tanto andar.
...encontraron porvenir; y si ustedes se aguardan un poco ahora lo mismo lo voy á decir.»
Pero, vamos, ¿usted cree que puede haber alguien que quiera aguardar á otra serie de sandeces?
Pero, qué caramba, todo es empezar. ¡Ven. Adelante, adelante con los faroles.

Solucion á la tarjeta publicada el día 21:
Antonio Reverte Gimenez.—Alcalá del Río, Sevilla.
Han remitido soluciones exactas: «Flor de mayo» «Oros y copas» «Una coqueta» «Tartarin»
Dos Cánticos